

LA TIERRA

Cementos Portland Zaragoza, S. A.
— ALMAGEN —
Calle de Zaragoza, 11 - Huesca

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Huesca, mes 2 pesetas
Fuera { Trimestre. 6
 Semestre. 12
EXTRANJERO, AÑO. 48
NUMERO SUBLTO DIEZ CENTIMOS
Redacción y Administración: Mercado, 12, pral. - Telf. 76

AÑO XI

Diario de la mañana. -- Organó de la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón

NUM. 3.194

El extremismo y las furias

Anhelos del pueblo español

En los días ardientes de junio vimos cabalgar sobre los hirsutos lomos de las furias desbordadas muchos candidatos a diputados a Cortes. Las desataron para unirlos a sus carros electorales. Carros de fuego—fuego deslumbrante de pirotecnia oratoria—arrastrados por el Odio, la Venganza, la Ira, la Envidia, el Rencor... que plafaban impacientes en los círculos taurinos durante aquellas noches encendidas de falsa palabrería azuzadora. Las hegueras de hoy—y los rescoldos—son la «ofrenda» que hicieron a la República algunos de los señores que tienen asiento en las Constituyentes. Hay carifios que matan. Por pestar el acto, los hubo que pactaron hasta con el anarquismo, que ha sorbido los senos a unos infelices iluminados—shalados, en lenjuaje llano; tan chabalados como el cubista, el surrealista, el dadaísta y otros pedantes de nuestro tiempo—que aspiraban a suprimir toda jerarquía y a abolir toda autoridad. Y no faltaron candidatos con la desfachatez suficiente para prometer—embaucaadores y milagrosos—lo que la República no podía dar.

Calumniaban, mentaban, atacaban por el gusto vilísimo de atacar y por estar en su papel negativo de agitadores.

Recuerdo que por haber dicho Lerroux, en su discurso de Barcelona, lo que ahora acaba de repetir sobre el problema religioso, al día siguiente un orador extremista les decía a las turbas enardecidas:

—Lerroux es un traidor, que se ha hecho partidario del cardenal Segura.

¿Es serio esto?... Serio, no. Es estúpido. Y desleal. Pues por estos procedimientos muchos les sacaron el acta a los pobres bodegueros que les hacían caso. Y en las Cortes tenemos algunos de esos individuos dispuestos a crearle un conflicto cada día a la República y en la calle las furias, por ellos desatadas y azuzadas, dispuestas a entregarla, como con Jesús hizo Judas, a la reacción.

Ni los energúmenos agitadores, ni las turbas incendiarias y arrasadoras de toda fuente de producción—trágico ideal de miseria colectiva—tienen nada que ver con los anhelos del auténtico pueblo español que en Abril instauró la República. Porque nuestro pueblo—burgueses, artesanos, obreros... de espíritu democrático—no es partidario de confusionismos y aspira a tener un Gobierno que defina concretamente sus propósitos y que—tal como prometieron los republicanos responsables en sus discursos, tan apuestos en todos sentidos a los del extremismo verbalista, que a cada momento nos tiene a dos dedos de la catástrofe—esté dispuesto a hacer cumplir la ley sin contemplaciones y a acabar con la algarada diaria, la huelga revolucionaria y el sabotaje criminal. (Soy un convencido de que Azaña y Casares Quiroga lo van a conseguir).

El país empieza a ver muy claro quiénes son los más indicados para consolidar ese tipo de República a la francesa, que constituye el verdadero anhelo de la mayoría y sabe que el mañana se llama Lerroux.

Mientras los energúmenos extremistas consumen las últimas trancas y las ruedas-estrepitosas que les sobraron de su campaña electoral—sembradora de tantos males—, y las furias desatadas arrasan cosechar, arrancan árboles, hacen saltar postes, incendian almizares, apedrean edificios, asaltan comercios y plantean a diario huelgas revolucionarias, la España que trabaja y produce y sostiene con su esfuerzo constante la vida económica nacional anhela que, cuanto antes, se ponga fin a la crisis del orden público, se mantenga el principio de autoridad y permanezcan las jerarquías, con el consiguiente restablecimiento del orden jurídico y sin que el Poder vuelva a estar al servicio del privilegio. Todo esto, es claro, a base de castigar a los perturbadores con la ley en la mano y con mano dura siempre que haga falta.

El confusionismo ha terminado su misión aquí. Nos ha tenido a dos dedos del abismo y no es cosa de consentir que realice sus catastróficos propósitos. El desorden no puede continuar ni un día más.

SANTIAGO VINARDI

POSTAL FRANCESA

La muerte política de Poincaré

Hay no podemos ni debemos ocuparnos de otra cosa en nuestra acostumbrada crónica hebdomadaria que la despedida de Poincaré de la vida política.

El expresidente de la República, el que ha sido durante muchos años el árbitro de Francia, el que supo animar a los pusilánimes en la Gran Guerra, ha intentado, después de una larga enfermedad, descender nuevamente al palenque de la política.

Poincaré ha querido, como se dice en España, hacer sus «pinfites» y ha tambaleado. Como los niños cuando empiezan a andar, ha vacilado, y, por fin, ha decidido desistir.

La empresa era ya demasiado difícil para él.

En Francia se le quiere mucho, pues no en vano ha sido una especie de «aberrano» francés, que ha tratado de hacer el bien a sus ciudadanos. Se le ha ofrecido, apenas recuperado de su enfermedad, la presidencia del Colegio de Abogados (doutonnier de l'ordre des avocats). Lo ha pensado mucho, puesto que el cargo le agradaba. Pero después de unos días se ha negado a aceptarlo.

La Prensa publica su carta de renuncia. Es un documento jeremiaco. Constituye su despedida de la política, en la que ha vivido y a la que tanto amó. En ella habla de desahucio, de recuerdos, de esperanzas, de lo que fué y de lo que es, de los días de triunfo, de los azares y sacrificios hechos por la patria, de los trabajos realizados para la paz mundial.

Es un adiós a cosas que adoró, para retirarse al seno del hogar a descansar, porque «un esfuerzo imprudente—dice—puede consumar la ruina de mi salud ya tan quebrantada».

Poincaré, en efecto, es un viejo soldado, lleno de laureles, que ha llegado a los últimos días de su vida pública favorecido—por la fortuna, y al querer continuar su historia de gobernante, le ha cerrado el paso su falta de salud, y, hombre calculador, ha preferido vivir algún tiempo más en la tranquilidad de su hogar, apartándose de la natural agitación de los asuntos de la República.

El expresidente sentirá la nostalgia del Poder, pero se conformará. Francia no sabrá en los trances supremos de la patria, a quién velar mano para no ir al caos. Se acordará del Presidente de la República que le guió a la victoria en la guerra y en la paz.

E. BLACK.

París, Octubre 1931.

Son actos de agresión a la República y quedan sometidos a la Ley de Defensa de la misma, sin perjuicio de las sanciones establecidas en las leyes penales de la Nación, entre otros, la comisión de actos de violencia contra personas, cosas o propiedades, por motivos religiosos, políticos o sociales o la incitación a cometerlos.

RUN-RUN

Ayer oímos que...

alrededor de los nombres de candidatos presuntos para ocupar la Alcaldía de Huesca han girado los inevitables comentarios adobados con los más diferentes gustos.

.... el O feón escense está preparando «una verdadera actuación» por todo lo alto para varios días en el presente mes de Noviembre.

.... las conferencias muñas que hoy, tarde y noche, ha de dar en el Teatro Olimpia el genial caricaturista Ben, tendrán un lleno completo.

.... según las peticiones que se están recibiendo para la instalación de barracas y elementos de diversión, las ferias de baratijas van a estar muy animadas en el presente año.

El Ayuntamiento y las cédulas personales

Ha quedado abierto el período voluntario para cobranza de las mismas

Aprobado por la excelentísima Diputación provincial el padrón de cédulas personales, formado para el año actual, quedó abierta la cobranza de las mismas, en su período voluntario desde el día de ayer y por plazo de dos meses, que finalizará el día 31 de Diciembre. Se advierte al público que, dada la fecha en que empieza la recaudación, no será posible conceder ninguna prórroga del plazo fijado, por lo que, se recomienda que dentro del mismo, se prevengan todos de ellas, para no dar lugar a los recargos correspondientes, en que incurrirán los que dejen transcurrir el plazo sin haberlas satisfecho.

La distribución y expedición de las mismas, tendrán lugar en los domicilios de los contribuyentes y en la oficina recaudatoria (planta baja de las Casas Consistoriales) los días no festivos, desde las diez a las catorce y de las diez y ocho a las veinte horas de los expresados días. También se advierte que, durante el mismo plazo de recaudación, podrán ser presentados en la oficina indicada, los hojas declaratorias de dichos padrones, por todos aquellos interesados que hasta la fecha no lo hayan verificado, en la inteligencia que, transcurrido que sea dicho plazo, incurrirán los que no lo hayan efectuado en la instrucción, por la que se rige el cobro de dicho impuesto.

Lo que se hace público para conocimiento general, a los efectos precedentes.

El alcalde, Mariano Cardenera.

La palanqueta trabaja

Los que resuelven con facilidad el problema de vestirse bien, rápidamente y con todo género de economías

Van siendo muchos casos ya. Las palanquetazas se dan en número más que bastante para que haya que ir pensando en hacer cuanto sea posible para acabar con ellas. Porque el público está un tanto alarmado. Le preocupa que siga de su casa y al regreso se puede encontrar la cerradura de la puerta hecha «polvo», el desorden en la casa y la pérdida de dinero y cuanto haya de valor.

Y esta situación debe cortarse actuando con la energía que se haga precisa, esforzándose todos para amargar el trabajo de esta gente que vive constantemente desplazada del Código y a costa del bolsillo de los demás.

El domingo se dieron en Huesca dos palanquetazas. Una hora debieron emplear los actores para plantearlos y llevarlos a cabo. El más serio se dio en el caso de Fermín Galán, en la casa señalada con el número 88, en el piso que habita con Antonia Castro, viuda de Ponce y sus hijos. El segundo, en la calle del Padre Huesca, en el piso donde vive la familia de don Eduardo Batalla, ahora ausente de Huesca desde hace unos días.

En la casa de la señora viuda de Ponce, los rateros hicieron una

verdadera revolución con los papales. Fueron arrojados todos de los cajones, éstos sacados de las mesas, las ropas en desorden; todo declarando la precipitación con que actuaron, hasta el punto de que no consiguieron mayores frutos en la actuación por haber obrado con excesivo apresuramiento.

Se llevaron sobre unas docenas pesetas en metálico, un reloj de oro de señorita, una trinchera casi nueva y un traje completo de caballero.

En el mismo armario de luna donce actuaron dejaron intacto el dinero allí guardado y sobre la mesa de despacho había una pluma estilográfica de oro, que los rateros no vieron.

En la casa de don Eduardo Batalla produjeron algún desorden también, pero no se sabe que falte nada de lo más saliente.

Como decimos, la repetición de estos palanquetazos ha producido un estado de inquietud que a toda costa debe de evitarse; para esto es preciso atinar todos los esfuerzos hasta conseguir que no queden en la impunidad quienes han tomado nuestra población por centro de actuación en su nada recomendable ejercicio profesional.

J. García Herrero

Piel - Venéreo - Sífilis - Vias Urinarias - Medicina General
(SE ADMITEN IGUALAS)

Calle del Ángel, núm. 7 pral.-Parque (Frente a la Compañía)

DEL DIA

Siluetas domingueras

PAZ...

Domingo consagrada a los difuntos; en su día. En la tierra donde descansan los que cerraron sus ojos en el tránsito al más allá las flores ofrecen cuanto pueden ofrecer: aroma y color. Allí dejarán aquél y éste mientras el sol las va agostando hasta dejarlas secas, sin vida.

En cada tumba un recuerdo de los que viven para los que murieron. De trecho en trecho la cruz de piedra solitaria, sueña ya, desahogada, sin una flor que exprese afecto alguno. Aaase ya no quede nada sobre la tierra que vele por ese recuerdo... Ante la tumba donde descansa quien sintió la inquietud de la lucha por su ideal un pebetero eleva el humo majestoso y rebelde en busca de libertad. La carretera que lleva al recinto donde la paz es manto amoroso que le envuelve todo, es una cinta de gente, trasiego de coches, ambular de personas... El Día de Difuntos lleva a mación enorme a donde otros días el silencio es bien característico.

Las oraciones se desgranan en abundancia. Unas manos amorosas arragian las flores que cubren la leza de la tumba. Los ojos sienten el escozor de las lágrimas que arrancan los recuerdos.

Así van transcurriendo las horas. Declina la tarde ya; el regreso es trazo. Poco a poco el cementerio vuelve a su silencio diario. Más tarde, el enterrador una vez más, como cualquier día, ha hecho girar las pesadas puertas de hierro. Dentro no queda ya nada más que paz... las flores quieren ocultarse en el manto de la noche acaese por no destacar con los colorines de sus corolas...

BULLICIO...

Si Noviembre continuara siendo tan complaciente con nosotros durante las jornadas festivas como lo fué en el domingo de su comienzo, habría para estar de enhorabuena. El día fué sencillamente magnífico. El sol lució sin estorbo alguno y la temperatura fué muy agradable.

Y por haber hubo de todo: visita a los cementerios, consumo de buñuelos de viento, palanquetazos en dos casas, huesos de santo por todas las casas, partido de fútbol, animación en los cines y mucho público por el paseo.

Noviembre ha comenzado con todos los honores para la vida callejera. Gen desir que los valadores al aire público ya muertos de aburrimento hubieren de conocer el placer de una concurrencia untrida.

DON IMPERTINENTE

AL VUELO

¡Hasta en cirugía!

Un médico americano, Mr. W. Baer, de la «Johns Hopkins University», que vino a los hospitales de sangre de la Gran Guerra, deja escritos—acaba de morir en su país natal—sútilos estudios acerca de un tema viejo: la utilización de los animales como agentes terapéuticos.

Es sabido que, antes de la cirugía procedente de Pasteur y de Lister, había llagas, heridas en que pululaban los gusanos, las larvas de la mosca. Ambrosio Paré y los antiguos cirujanos y Larrey, durante las guerras napoleónicas, emplearon este punto. Larrey dejó escrito en sus «Memorias» que «las complicaciones procedentes de la aparición de larvas en las heridas, no se presentaban» sino que, «al contrario; lejos de perjudicar a la cicatrización la favorecían, porque saneaban al devorar los elementos en putrefacción y respetar al mismo tiempo los elementos vivos».

Pero desde Pasteur y Lister los gusanos desaparecieron y sólo en excepcionales circunstancias—como las de la Guerra—se vieron heridas y llagas agusanadas; porque la asepsia y la antisepsia no lo toleran. Se notó, eso sí, que los gusanos no añadían en ningún caso gravedad, al pronóstico.

Otro cirujano americano, G. W. Critt, declaró en 1917 que las llagas agusanadas curaban antes. Baer, su compañero de hospital, estudió experimentalmente el hecho, introduciendo larvas de moscas en heridas que no las tenían y contruyó que la presencia de los parásitos favorecía siempre la cicatrización.

Entonces, deliberadamente, introdujo gusanos en las llagas y los llamó en su auxilio en casos de osteomielitis y de separación ósea en los niños. La acción fué evidente y bienhechora. En el mes de Julio de 1929, en un artículo póstumo, dedicado a la cirugía de los huesos y de las articulaciones, Baer escribía a fondo el «tratamiento de la osteomielitis por medio de larvas de moscas».

En el «British Medical Journal» se resogen los estudios de Baer y se llega a la conclusión de que las heridas invadidas por los gusanos son más susceptibles de curación que las demás. En 29 casos graves, observados, el resultado fué siempre favorable y rápido.

¿Cómo obran esos gusanos?... Van devorando, dirigiendo los tejidos muertos, alcalinizan la llaga y la hacen así hostil a los microbios patógenos; tal vez crean una reacción constitucional contra ellos. Las heridas agusanadas, dice Baer, van mejor que las tratadas por procedimientos antisépticos. También estos gusanos parecen favorecer el tratamiento de los abscesos tuberculosos abiertos...

Es la escuela de la naturaleza, la docta acción de lo natural, las que una vez más vienen a probar que la Ciencia que, por sistema, acude a lo artificial, suele errar o desviarse.

¡Quién pensara que hasta en la Cirugía, tan adelantada, unos gusanillos vienen a mejorar a Pasteur y a Lister!...

La sesión municipal de mañana

Orden del día para la sesión ordinaria en primera convocatoria que celebrará el excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, a las seis de la tarde del día 4 de Noviembre en curso.

1.º Acta del día 28 de Octubre de 1931.

2.º Dimisión presentada del cargo de alcalde, por don Mariano Cardenera Riva.

3.º Distribución de fondos para el mes de Noviembre de los presupuestos ordinario y extraordinario en vigor.

4.º Extractos acuerdos adoptados por el excelentísimo Ayuntamiento en las sesiones celebradas durante el pasado mes de Octubre.

5.º Instancia Domingo Serrano Ríos solicitando el empadronamiento en esta ciudad.

6.º Instancia Mariano Escar y otros solicitando se revoque y anule acuerdo municipal de 8 Agosto último sobre estabulación de ganado lanar y cabrío fuera del casco de la población.

7.º Informes de las Comisiones municipales.

8.º Ruegos y preguntas.

Huesca, 2 de Noviembre 1931.—

El secretario, Ernesto Banzo.

De sociedad

De Madrid ha regresado el joven abogado e interventor de fondos municipales don Francisco Soanes.

— Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño la elegante señora doña Sabina Lafarg, esposa de nuestro muy querido amigo don Alfredo Novales.

Felicitamos a tan venturosos padres.

ALTOARAGONENSES

Diputación de Huesca

Información telefónica de "La Tierra, -España y Extranjero"

Madrid, 2 (11'15).

Los emigrantes españoles en La Habana han asaltado nuestro Consulado

Lerroux ordena la repatriación de cincuenta emigrantes

En el Ministerio de Estado se han recibido de La Habana noticias dando cuenta que un grupo de emigrantes españoles ha promovido disturbios, habiendo asaltado el edificio de nuestro Consulado y destruido los muebles. Se llegó hasta intentar agredir a los empleados.

El señor Lerroux, al tener conocimiento de éstos, dió órdenes para que en el primer vapor de la Transatlántica que salga de La Habana con rumbo a España sean repatriados cincuenta emigrantes. Esta determinación viene a aumentar el sacrificio del Gobierno español, pues ya viene costando la manutención de aquéllos con la aportación de cuatro mil dólares.

Lotería nacional

En el sorteo celebrado hoy en la Casa de la Moneda, han correspondido los primeros premios, a los números siguientes:

- Con 100.000 pesetas
- 32.915 Valencia - Madrid - Barcelona - San Sebastián - Bilbao.
- Con 70.000 pesetas
- 14.865 Pamplona - Barcelona - Madrid.
- Con 35.000 pesetas
- 40.723 Madrid.
- Con 30.000 pesetas
- 38.963 Madrid.
- Con 1.500 pesetas
- 3.571 Santurce - Madrid - Barcelona - Valladolid.
- 4.734 Alsausa - Ceuta - Barcelona - Madrid - Valencia.
- 6.010 Oviedo - Madrid - Mahón - La Línea de la Concepción - Valencia - Santander.
- 7.423 Madrid - Barcelona - San Sebastián - Sevilla - Zaragoza.
- 14.026 Sevilla - Cádiz - Madrid.
- 19.742 Valencia - Barcelona - Madrid - Zaragoza.
- 26.117 Barcelona.
- 38.819 Málaga.
- 38.094 Pamplona - Madrid.
- 40.775 Madrid - Melilla - Valencia - Barcelona.
- 41.079 Sevilla - Madrid.
- 41.130 Barcelona - Línea de la Concepción - Sevilla.
- 41.594 Madrid - Barcelona - Mieres - Huelva.
- 41.861 Lucena.
- 43.585 Lugo.

El ministro de Hacienda y el Banco de España

Prieto encuentra natural que el Banco de España defienda sus intereses

El ministro de Hacienda, al hablar con los informadores, les dijo que no podía ocultarles su satisfacción por la manera de desarrollarse la Junta general de accionistas del Banco de España, sin que se hayan confirmado los rumores que habían circulado. Es natural —dijo Prieto— que el Banco de España defienda sus intereses y que la Asamblea reunida haya acordado ratificar la confianza al Consejo para la impugnación del Decreto de ordenación bancaria.

Ayer se celebró el primer sorteo de Lotería del mes de Noviembre

El jefe del Gobierno reunió ayer a almorzar a todos los ministros y cambiáronse impresiones sobre cuestiones de actualidad

Todos los ministros coinciden en apreciar la necesidad de que las actuales Cortes elaboren las leyes complementarias de la Constitución. Otras noticias interesantes.

El señor Carabias, que estaba presente en la conversación dijo a los informadores que rectificasen en parte una información aparecida en la «Hoja Oficial» del lunes. Después el señor Prieto se refirió al Consejo de ministros celebrado el sábado, diciendo que había sido dedicado únicamente a tratar de asuntos políticos, ya que no había nada de carácter administrativo.

En la reunión vimos el contenido del programa mínimo de los socialistas que ya estaba convenido cuando éramos, los actuales ministros, Comité de revolución.

Es natural que nosotros, los socialistas, queramos cumplir este programa antes que la Constitución quede aprobada y se proceda al nombramiento del Presidente de la República.

También nos fijamos en el proyecto de ordenación bancaria.

Un proyecto para la reorganización de los cuerpos auxiliares del Ejército

El Presidente del Gobierno ha manifestado que en la sesión de mañana presenta un Decreto para la reorganización de los cuerpos

El jefe del Gobierno invitó ayer a almorzar a los ministros

De sobremesa los ministros cambiaron impresiones sobre cuestiones de interés

Hoy, a la una y media, el presidente del Consejo invitó a almorzar a todos los ministros del actual Gabinete. El señor Azaña quiso hacer esto por su elevación a la jefatura del Gobierno.

Terminada la comida, desde las tres y media hasta las cinco de la tarde, los asistentes se dedicaron a celebrar en el mismo comedor un cambio de impresiones, continuando lo tratado en el Consejo celebrado el sábado.

Cuando los ministros salieron fueron abordados por los periodistas pero todos se limitaron a decir que la conversación no había pasado de ser una charla de sobremesa.

Sale Azaña

Cuando salió el presidente, los informadores le preguntaron por

El ministro de Justicia amplía a los informadores lo tratado de sobremesa entre presidente y ministros

Hemos hablado de la designación del presidente de la República, pero no de la persona en la que ha de recaer el nombramiento

Después de terminado el almuerzo, el ministro de Justicia marchó al Congreso con el fin de conferenciar con el señor Besteiro sobre un punto relacionado con la elección de Besteiro. Como no lo viera le dejó una carta.

Los periodistas abordaron al señor de los Ríos con el fin de obtener ampliación a lo que el presidente había dicho sobre la con-

versación sostenida en la sobremesa del almuerzo de hoy.

El ministro de Justicia dijo: —La conversación ha sido sobre temas políticos y giró alrededor de si las Cortes constituyentes habrán de ser disueltas una vez aprobada la Constitución o por el contrario continuarán en sus funciones hasta que se hayan aprobado las leyes complementarias. Cada

auxiliares del Ejército. Todos quedarán refundidos, formándose tres secciones.

Al hacer esta refundición se introducen mejoras de importancia para todos.

El director general de Seguridad ha visitado al jefe del Gobierno

Unos jóvenes, que dieron en La Castellana vivas a la religión, fueron detenidos y multados con quinientas pesetas

Esta mañana visitó al presidente el Consejo del Banco Hipotecario acompañado del gobernador señor Llorente y del secretario señor Llanes, para reiterar la adhesión al Gobierno y hablarle de algunas reformas en la agrupación.

El director general de Seguridad estuvo luego en la Presidencia, conferenciando con el señor Azaña.

Le dió cuenta el señor Galarza de que ayer en el paseo de la Castellana unos muchachos habían producido algunos disturbios, habiendo dado gritos de viva la Religión. Algunos de ellos fueron detenidos y multados con quinientas pesetas.

—Y no han tratado del nombramiento de Presidente de la Repú-

blica ahora que sólo faltan veinte días para que la Constitución quede aprobada?

—Si en la discusión Constitucional ha de interponerse algunas leyes como la reforma agraria, la Constitución no estará terminada tan pronto. Hemos hablado al respecto de la designación para tal cargo, pero para nada se nombró quien habría de ocuparlo.

Otro de los informadores preguntó al ministro si la Ley de Defensa de la República será derogada al aprobarse la Constitución o por el contrario subsistirá.

—Eso ya lo dice el articulado de la misma.

Como quiera que el Presidente consultase uno a uno su opinión sobre dirección de las Constituyentes, los ministros la dimos todos.

Empezó el señor de los Ríos, que se sentaba a la derecha de Azaña y terminó Lerroux que lo hacía a su izquierda.

Y todos reconocimos por unanimidad la conveniencia de que las Cortes continuasen su labor hasta aprobar las leyes complementarias.

El riesgo que se podría correr yendo a un nuevo Parlamento Desde luego la opinión que cada ministro dimos la hicimos—y así lo expresamos todos—con carácter personal ya que como representante de las minorías a que pertenecemos no se podía dar de ningún modo sin antes consultar.

Los presos por delitos comunes promueven un conato de plante en la Cárcel Modelo de Madrid

Todo porque se les ordenó retirarse a las celdas media hora antes

Esta mañana, en la Cárcel Modelo, se registró un conato de plante. Obedeció a una orden dada por el nuevo director en el sentido de que los reclusos se retiraran en lo sucesivo a las cinco y media de la tarde en lugar de hacerlo a las seis. Se fundamentaba la orden en que anochece ya bastante más temprano.

Al conocer los reclusos la orden promovieron el conato de plante, actuando la fuerza de Seguridad, que impuso con rapidez el orden. Los presos causantes de este conato de plante son los de delitos comunes.

El ministro expuso y convinimos todos en que las Constituyentes deben proseguir su labor.

Un periodista preguntó: —¿Y los socialistas continuarán en el Gobierno una vez que la Constitución haya sido votada?

—Eso es una cuestión que el partido será quien determine. Nosotros tenemos algunos proyectos que hacen referencia al programa mínimo socialista que se incorporó al programa del Gobierno y que el sábado, en el Consejo que se celebró, llevaremos.

Otro de los informadores insistió: —Y no han tratado del nombramiento de Presidente de la Repú-

Prieto aun amplía más las noticias a los informadores

Cada ministro expuso su criterio personal conviniendo todos en que las actuales Cortes, aprobada la Constitución, aprueben las leyes complementarias

Los periodistas esta noche quisieron obtener más ampliación de cuanto se había tratado en la comida y acudieron al ministro de Hacienda.

—No veo ningún inconveniente en que sea envuelto en la neblina del misterio la charla que de sobremesa hemos sostenido en el tono más cordial los once hombres del Gobierno actual de la República.

Cuando el sábado se estaba terminando la reunión, abordamos el tema de la duración de las Cortes. Se vió si éstas deben tener fin una vez aprobada la Constitución o si por el contrario deben esperar a la elección del Presidente de la República y a las leyes complementarias.

Claro es que el tema, en la sobremesa de hoy, surgió después de sellar con un nuevo compromiso la necesidad imprescindible de aprobar la ley de ordenación bancaria y los proyectos del ministro del Trabajo que están pendientes de dictamen y que formaban parte del programa mínimo del Comité revolucionario.

Como quiera que en el momento de hablar de estas cuestiones el sábado, faltaban dos ministros, no se tomó acuerdo.

Lo que sí en la noche del sábado se oyó la opinión clara de Largo Caballero, partidario de que las Cortes Constituyentes actúen hasta que estén ya terminadas las le-

Es preciso obrar así, porque si se va a la constitución de otro Parlamento—y ya ven ustedes que les estoy hablando con franqueza—se correría el peligro que con las leyes complementarias se corre el riesgo de que éstas desvirtúen el espíritu de la Constitución. Además nos encontramos con grandes dificultades para llamar de nuevo al Cuerpo electoral sin contar con la ley que regule este derecho.

Además, las mujeres, a las que se concedió el derecho del sufragio, no están incluidas en el censo.

Al conceder todos la prolongación de la vida de las Cortes se pensó en las leyes complementarias que habrán de ser aprobadas, siempre buscando que sean el menor número, limitando la intervención para aquellas que se desprendan del texto constitucional.

Repasamos de memoria y convinimos que eran la electoral, la que regule las relaciones de la Iglesia con el Estado, la de Administración local, la de Orden público y la de Instrucción Pública.

Como la simple enumeración de ella y resulta larga, para aligerar la lista se convino en que los ministros de Fomento y de Justicia, después de repasar el texto constitucional, propongan las leyes complementarias que han de ser elaboradas por las Constituyentes. A todas estas cosas hay que añadir la aprobación de los Estatutos regionales y la ley agraria. Y sobre todo lo ya enumerado, los presupuestos.

Se vió si convendría la prórroga de los actuales y se habló del futuro político de España y de la Presidencia de la República, pero como ya la hora era bastante avanzada allí quedó el tema con toda la virginidad.

Barcelona

Un atraco que se frustra

Desde ya hace un mes la policía tiene conocimiento de que José Correas, en unión de un súbdito francés, estaba preparando el atraco a un cobrador que trasladaba desde el Crédit Lyonnais todos los sábados conduciendo un saquito de dinero. Se creyó que conducía 20.000 pesetas.

Como después los que planeaban el atraco se enteraron de que únicamente se llevaba del Banco unas 11.000 pesetas, se desistió del atraco y se planteó el robo en la oficina de la Caja de Ahorros. Proyectaron salir de Barcelona sobre las cinco de la mañana.

Efectivamente, cuando ya estaban colocados en el automóvil, los agentes de la autoridad detuvieron a la banda que había preparado el atraco.

Leandro Pérez Barón

Abogado en ejercicio

Coso Bajo, 60 HUESCA

Del Alto-Aragón

En nuestro querido colega «El Pirineo Aragonés» leemos:

Las importantes entidades «Patronato Nacional del Turismo» y «Fomento del Canfranc» están gestionando con todo interés la creación de un tren que, saliendo especialmente de Zaragoza los domingos por la mañana, rinda viaje en Canfranc, para regresar en el día, después de haber podido permanecer unas horas en los encantadores parajes de esta parte del Pirineo. Es de aplaudir el pensamiento.

Teatro Olimpia

HOY, MARTES. Espectáculo extraordinario.

1.º Estreno de la película sonora

Los fantasmas del Castillo

Por Paulina Starke y William Collier

2.º Conferencia muda, por

BON ESPECTACULO ORIGINAL DE GRAN HILARIDAD

Sesiones: A las siete de la tarde y las diez y media de la noche.

La taquilla estará abierta desde las cuatro de la tarde. Localidad numerada.

ODEON

EL PRESIDIO

UN TEMPESTUOSO DRAMA DE ALMAS ENJAULADAS UN CENTRO DE ODIOS HUMANOS Y UNA GRANDIOSA REDENCION

MUY PRONTO se estrenará esta superjoya METRO GOLDWYN Hablada totalmente en español

Teatro Odeón

EMPRESA S. A. G. E.

Teléfono núm. 3

Hoy, a las siete y cuarto y diez y media

1.º Magazine Diamond.

2.º EL VIGIA

Producción sonora de la First National, por Billie Dove

3.º Una graciosa película de dibujos.

EL JUEVES:

Funciones Fémina

LA PECADORA Film Metro Goldwyn 1931-32, por Constance Bennett, Adolphe Menjou y Anita Page

EN

Materiales de construcción y saneamiento, Porcelanas, Loza, Cristal, Aluminio, Batería de cocina, Juguetes, Bisutería, Perfumería, Objetos para regalos, Aparatos eléctricos y de radio

Productos "Ecas,"
COSO BAJO, 39 - HUESCA

Precios sin competencia

Depositarios exclusivos para la provincia de

Productos M E F

Impermeabilizantes, Hidrófugos, Ignífugos, Maquinaria para construcciones, Material para techar.

Manufacturas de Alabastro

Aparatos para alumbrado, Objetos artísticos y para decoración: :::::

Todos los LUNES artículos de RECLAMO a precios increíbles.

Azulejos blancos de VALENCIA a 27 pesetas ciento

INTERESES DE LA PROVINCIA

El año ganadero en el Valle de Ansó

Con resultados lamentablemente negativos ha terminado el año ganadero en este sufrido Valle de Ansó.

Así como en el año pasado resultaron inoportunas las ventas de ganado que se hicieron en la ribera, pues las restantes alcanzaron mayores precios, este, el actual, ha sido todo lo contrario; aunque los precios de la ribera fueron ya bastante reducidos, los que se han hecho aquí han tenido la repercusión de años anteriores, llegándose a vender corderos hasta el irrisorio precio de 25 pesetas.

No tiene precedente ni explicación lo que está sucediendo por estos valles pirenaicos. Años anteriores atribuíamos la baja del ganado a la importación; hoy, que no ha entrado por la situación de nuestra divisa, sucede lo propio y quedamos perplejos sin saber a qué atribuir el enigma. ¿Cambio de régimen, revueltas, conflictos sociales o paralización de la industria? No lo sabemos, pero lo cierto es que somos los primeros en sufrir las consecuencias del fenómeno.

Si pasamos al asunto de pastos, diré que estamos en un momento francamente indeciso. Los que tienen pastos arrendados de años anteriores, como su precio es realmente injusto y fantástico, están haciendo gestiones para mejorar o deshacer los contratos, amparándose en algunos extremos del proyecto de reforma agraria; los que no tenían, de un modo muy paulatino van haciendo los arriendos encontrando alguna dificultad todavía en los dueños de los montes; otros, sin embargo, pónense en armonía con la perspectiva de la reforma agraria y hacen los arriendos con una baja de un 45 o 50 por 100 sobre el tipo de años anteriores.

Estas anomalías, estas dificultades que los desatendidos ganaderos hemos encontrado hasta la fecha por esas riberas han de

desaparecer de un modo radical sin intervención de nadie. Lo explica el hecho siguiente: Los ganaderos navarros, que dando pruebas de un desconocimiento completo de lo que significa ganadería y su administración, se introdujeron en el corazón de Aragón, poniendo los precios al nivel de las nubes, se han retirado a sus tierras apesumbrados de sus ligerezas que les han llevado al fracaso y a la ruina.

Sabemos nosotros que han desaparecido ganaderías enteras en los valles de Roncal y Zarazal, y muy especialmente en las importantes villas ganaderas de Isabe y Gardé.

De otra parte, el dilatado monte de Almudébar que daba cabida a media ganadería de los valles de Ansó y Hecho, está hoy la mayor parte sin arrendar; los montes de Sangarrén, Barbués, Terralba, Grañén y Alubierre, ocupados años anteriores por roncaldes y ansotanos, encuentran también sin vender ni esperanzas de que los puedan arrendar, y es que los mayores ganaderos de estos valles han buscado sus tierras de invernada y en condiciones ventajosas en las lejanas, pero muy prometedoras, tierras de Binéfar y Sariñena en la provincia de Huesca y en la ribera del Ebro por Zaragoza. En Cinco Villas, también hay muchos pastos sin arrendar. Estos, por efectos directos. La gran abundancia de pastos, pues, está a la vista.

Hora será en que la ganadería trashumante, tan vejada por todos y falta de protección y ayuda, entre en un período de resurgimiento y bienestar, si bien se ha de reivindicar de lo que tan injusta como despiadadamente le ha usurpado el rico propietario de pastos, al cederle unas hierbas que ni a él ni a nadie le ha costado ningún trabajo producir.

JORGE PUYÓ.
Ansó, Octubre, 1931.

De interés para la Enseñanza

Funcionamiento de las Normales del Magisterio: :::::

La Dirección General ha dictado unas instrucciones para facilitar la aplicación del Decreto del 29 de Septiembre último que reorganizó sus estudios profesionales del Magisterio.

En aquellas poblaciones donde existan Escuelas Normales de Maestros y Maestras se fusionarán, constituyendo una sola que se titulará «Escuela Normal del Magisterio primario». El director o directora más antiguo ocupará interinamente la Dirección de la Normal única.

La Escuela Normal quedará instalada en un solo edificio, al que habrá de llevarse, previo inventario cuanto constituya la documentación, el material y los enseres de la otra Escuela.

En el caso de que uno solo de los edificios actualmente destinados a la enseñanza no fuera suficiente para el funcionamiento de todos los cursos, se autoriza al Profesorado para que los distribuyan entre los dos locales que hoy tienen, atendiendo siempre en primer término los intereses de la enseñanza.

Las cátedras se distribuirán proporcionalmente entre profesores y profesoras.

Entra a formar parte del Claustro de la Normal un alumno de cada curso, que será elegido por sus compañeros.

Una vez constituida la Normal Única, todas las inscripciones de matrícula y exámenes habrán de hacerse necesariamente en la Secretaría de la misma. Se admitirá matrícula para los tres cursos últimos del plan 1914, primero del preparatorio y primero del plan moderno.

La matrícula se hará por grupos de asignaturas, constituyendo un grupo las de cada curso y abonándose 25 pesetas en dos plazos.

A los alumnos que tuviesen pendiente de aprobación una o dos asignaturas de primer curso se les admitirá matrícula de dichas asignaturas, si bien haciéndoles saber que suprimida la enseñanza oficial del primer curso del plan de 1914, tendrán que estudiar por su cuenta dichas asignaturas y examinar-se antes de que comiencen los exámenes oficiales, en convocatoria extraordinaria que al efecto hará el Claustro a petición de los interesados, a menos que voluntariamente renuncien a la matrícula oficial para examinarse como libres.

Habrà coeducación en todos los cursos cuyos estudios sean comunes a los alumnos y alumnas.

Vaca cebona

y ternera de leche desde hoy y todos los días se venderá en la carnicería de la viuda de Juan Larrosa, Padre Huesca, 3.

AMA SE OFRECE, casada, para criar en su casa. Dos días de leche, 22 años, primer parto. Dirigirse a Eugenio Piedrafitá, en Bandallés (Huesca).

Restaurant BAR FLOR

Todos los miércoles, a las seis de la tarde

GRAN THE DE MODA
PIDA LISTED SU MESA

LEANDRO LORENZ HUESCA
PORCHES DE VEGA ARMIJO—TELEFONO 68

AVISO IMPORTANTE

Don Luis García, comerciante de esta localidad, pone en conocimiento, por medio de estas columnas, a su distinguida clientela y público en general que, a partir de primeros del próximo mes, abre una sucursal en la plaza de San Lorenzo, número 1 (antigua Relojería Atarés), donde su clientela podrá seguir encontrando verdadera garantía en toda clase de trabajos relacionados con este ramo, así como al mismo tiempo economía verdad en toda clase de ventas.

Preparación completa

y repaso de los estudios del Magisterio, para ambos sexos, por Licenciados en Ciencias y Letras, colegiados según las disposiciones vigentes, y Profesor de Música del Conservatorio de Madrid ::

Matrícula de diez a una y de dos a 4
Coso Bajo, 9 y 11, 3.º, centro

Los enfermos del
ESTÓMAGO e INTESTINOS
dolor de estómago, dispepsia, acedias y vómitos, inapetencia, diarrea, úlcera del estómago, etc., se curan positivamente con el
Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)
Poderoso tónico digestivo que triunfa siempre
Venta: Principales farmacias del mundo.

Un alarde del cine sonoro

Algo sobre «El Presidio»

En la construcción de la vasta penitenciaría que aparece en «El Presidio», la película de la Metro Goldwyn Mayer, totalmente hablada en español, que describe la vida y los sangrientos motines en las grandes instituciones penales norteamericanas, que se estrenará próximamente en nuestra ciudad, se emplearon más de cien vagones de acero solamente.

La penitenciaría construída en los talleres de la Metro Goldwyn para esta sensacional obra dramática, es una copia fiel de varias prisiones semejantes en los Estados Unidos de Norteamérica. Más de mil comparsas llenan este enorme escenario, en el que se desarrolla el sensacional motín armado entre los reclusos que constituye la escena culminante de la obra.

Excelentes actores de habla española se encuentran entre los intérpretes, encabezando el reparto José Crespo, Juan de Landa, Tito H. Davison y Luana Alcañiz.

OLIMPIA

Hoy, martes: Estreno de la película sonora «Los fantasmas del Castillo», y conferencia muda, por BON. Espectáculo original.

Movimiento de población

Durante la semana última se ha registrado el siguiente movimiento de población:

NACIMIENTOS.—Rafael Vallés Maestre; Oscar Becós Mingarro; Ramón Pueyo Granada; Josefa Pilar Pérez Gastán y Simona Lanaspá Marco.

DEFUNCIÓNES.—Garmen de Arriba Navas; Asunción Hernández Susín y Salvador Tabueña.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Chocolates Orús

Sigue siendo la Confitería y Pastelería de VIUDA DE PORTA, de Huesca, la exclusiva para la venta de los famosos chocolates ORUS de Zaragoza.

Los precios son los establecidos en fábrica.

CLASES FINAS
CLASES ESPECIALES
CLASES ECONÓMICAS

Compatibles en calidad con todas las marcas.

La casa de más producción y venta de Aragón.

FUNDADOR Y PROPIETARIO
JOAQUIN ORUS

Préstamos

El BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés.

Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia.

Pedro M. Caballero
RIGAFORT, 7 HUESCA

Academia de Corte y Confección

TALLER DE MODISTERIA
Se corta y confecciona toda clase de prendas de señora con arreglo a la última moda, como las interiores para caballero

Clases de corte: De 9 a 1 mañana y 3 a 8 tarde
SE ADMITEN INTERNAS
Coso Alto, 37, 2.º Huesca



Cuide usted su estómago
porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

RELIGIOSAS

3 DE NOVIEMBRE

Santos de hoy
Los innumerables mártires de Zaragoza y los Santos mártires Valentín, presbítero e Hilario, diácono.

Los innumerables mártires de Zaragoza

Siendo emperadores Diocleciano y Maximiano, enviaron como gobernador a España a Daciano, hombre feroz, sanguinario y que tenía órdenes rigurosas para perseguir y matar a aquellos cristianos que no se presentaran a renegar de su fe y sacrificar a los ídolos paganos.

Al llegar Daciano a Zaragoza y tomar posesión de su cargo, mandó publicar un edicto prohibiendo profesar la religión cristiana y amenazando con suplicios y hasta la muerte, a los que no obedecieran ese edicto y siguieran profesando el cristianismo.

Este edicto satánico, sólo sirvió para enervar y enardecer más a los cristianos, dispuestos a derramar toda su sangre por la fe de Jesucristo. Fueron innumerables los cristianos que se presentaron ante el cruel Daciano a confesar a Cristo, y el tirano los hizo matar y no contento con esto, hizo perder la vida a todos los criminales que había en las cárceles y juntó los cuerpos de unos y otros quemándolos a la vez mezclados; pero el Señor misericordiosamente hizo separar por el fuego unos y otros y un viento apartó las cenizas de los criminales y quedaron las cenizas de los cristianos mártires innumerables, que se veneran en Zaragoza, en la iglesia de Santa Eulalia, que pertenece a Huesca.

Quintas del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarte.

La Hora Santa, en la Compañía, a las cinco y media. Se aplicará por don Cornelio Arias y esposa. En Santo Domingo, a las cinco y media, continúa la novena a las Benditas Almas del Purgatorio.

MATERIALES DE CONSTRUCCION

Cemento, Cal, Yeso
Vicente Torrente
Padre Huesca, 9

Imprenta de LA TIERRA.—Huesca

La conferencia muda que esta tarde da en el Teatro Olimpia el caricaturista Bon

Bon, el notable caricaturista, se presenta hoy ante nuestro público. No hace falta darle a conocer. Su nombre, unido a toda una cadena de triunfos, ha sido llevado por la crítica al lugar que está reservado para los triunfadores.

En las sesiones que tarde y noche se han de celebrar hoy en el elegante coliseo Olimpia, Bon dará dos de sus conferencias mudas. El público, que indudablemente ha de acudir en gran cantidad, ha de gustar la novedad de esta modalidad del arte que presenta Bon. El dibujo sustituye a la palabra con toda su expresión, acertando siempre al justo concepto que el conferenciante ha de desenvolverse dentro del más sano humorismo.

La presentación del conferente será hecha por nuestro paisano Ramón Actu, buen humorista, excelente pintor y gran amigo de cuantos cultivan, con él, el Arte.

Bon, como en todas partes, en Huesca sabrá lo que es alcanzar rotundos éxitos.

OLIMPIA

Hoy, martes: Estreno de la película sonora «Los fantasmas del Castillo», y conferencia muda, por BON. Espectáculo original.

Tres meses gratis

OCTUBRE-NOVIEMBRE
DICIEMBRE

puede usted recibir «La Hormiga de Oro», suscribiéndose desde esta fecha por todo el año 1932, y pagando la suscripción por adelantado.

Es la revista semanal de actualidad gráfica del Hogar Católico. Si no la conoce escriba al Apartado 26, Barcelona, y recibirá gratis y sin compromiso un número de muestra. Precio: 25 pesetas al año.

NO PIERDA LISTED TIEMPO escriba hoy mismo utilizando el cupón adjunto, tachando el párrafo que no convenga, y mandándolo en sobre abierto y franqueado con un sello de dos céntimos.

Don.....
Suscriptor o lector de La Tierra
Domicilio en.....
Provincia de.....
Calle.....
desea recibir un número de muestra.
desea suscribirse para 1932, y envía 25 ptas. por Giro postal

Aviso a los labradores

Se tuercen vencejos a 7'50 pesetas el fajo de cuerda de máquina. Se hace sogá a medias y se vende sogá a 1'75 pesetas kilo. Se vende una camioneta Ford. Ramiro el Honjo, 13 (blonda)-Huesca

